

## **Erklärung anlässlich des 70-jährigen Jubiläums der Verabschiedung der Verfassung des Landes Rheinland-Pfalz am 18. Mai 2017**

Wir sind dankbar für 70 Jahre Frieden in unserem Land. Nach den Zerstörungen und dem Leid, das durch das nationalsozialistische Deutschland im Zweiten Weltkrieg über Europa gebracht worden war, gelang ein Neuanfang. Möglich wurde er, weil unsere Nachbarn und die USA uns wieder in die Weltgemeinschaft aufgenommen haben.

Auch die am 18. Mai 1947 verabschiedete Verfassung des Landes Rheinland-Pfalz steht für diesen Neuanfang. Sie ist gemeinsam mit dem Grundgesetz der Bundesrepublik Deutschland und den europäischen Verträgen die Grundlage unseres Gemeinwesens.

Die Einigung Europas hat zu einer gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und kulturellen Verflechtung geführt, die einen weiteren Krieg in Europa unmöglich machen soll. Sechs Nationen standen am Anfang des europäischen Einigungswerks, heute gehören 28 Mitgliedstaaten zur Europäischen Union.

Doch dieses Einigungswerk ist in Gefahr. Nationalistische Bewegungen setzen das vereinte, demokratische Europa aufs Spiel, das Grundlage unserer Freiheit, unserer Sicherheit und unseres Wohlstandes ist.

Deshalb rufen wir heute erneut ins Gedächtnis: Ein Leben in Frieden und Freiheit braucht eine offene Gesellschaft, Demokratie, Achtung der Presse-, Rede- und Religionsfreiheit sowie internationale Kooperation und die europäische Integration.

Wir, die evangelischen Landeskirchen und die katholischen (Erz)Bistümer sowie die Landesvereinigung Unternehmerverbände Rheinland-Pfalz und der Deutsche Gewerkschaftsbund Rheinland-Pfalz / Saarland treten für ein weltoffenes Rheinland-Pfalz, für ein vielfältiges und solidarisches Deutschland sowie für eine Fort- und Weiterentwicklung des Friedensprojektes Europa ein.